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环境 在北京市政府的重点支持下，我校的教学、科研条件有

了较大改善，图书馆收藏各类图书文献244万册（件），其中

印刷型文献228万册，馆藏基础雄厚，是全国文献资料骨干馆

之一。我校已有1个省部共建教育部重点实验室，4个北京市

重点实验室，9个校级重点实验室和1个校级实验室。丰富的

藏书和设备齐全的实验室既是我校科学研究事业的重要组成

部分，也为高质量的研究生培养提供了良好条件。 我校研究

生部定期举办系列讲座，包括燕京论坛、双周学术系列讲座

、院士论坛、全国优秀博士论文获得者系列讲座、名师讲座

等主题鲜明的学术活动，学校还专门为研究生举办硕博论坛

。每年4月研究生部、研究生工作部都会会同各院系组织首都

师范大学研究生学术月活动，共举办各种类型的学术讲座和

专题报告近百场，在全校营造浓厚的学术氛围。 与此同时，

学校党委在广大教师当中，大力弘扬教书育人精神，狠抓师

德建设，通过举办专场师德报告会和评选十佳教师等活动，

在教师中树立教书育人的良好风尚。 研究生培养、教育特色

和质量 我校注重研究生培养质量，始终坚持学术型、应用型

、复合型人才培养并举，本学科与跨学科人才培养并举，多

种培养方式相结合，不断增强研究生教育的开放性、灵活性

和适应性，更好地满足对研究生教育不断增长的广泛性、多

样化的需求。 在培养过程中，我校强调对研究生课程、论文

开题以及论文质量进行全过程的质量监督，规定研究生的论



文写作必须通过中期检查、开题报告、预答辩和答辩等关键

环节。在培养方式上，我校注重与在京科研单位及科研院所

之间进行联合培养；在教学方法上，鼓励院系和导师采用研

究型、协作式的教学模式（如Seminar教学、案例教学）。在

课程设置上，鼓励院系按照一级学科设置培养方案和课程。

在培养机制上，通过推荐免试攻读硕士学位、提前攻博攻读

博士学位等形式，把那些学术研究型人才提前吸收到硕士和

博士生队伍中来。 近年研究生毕业就业质量 大学生就业问题

是全社会普遍关心的问题。扩招以后，大学生就业困难已成

为一个不争的事实。原因当然很多，其中既有社会原因，也

有学校培养和大学生自身的原因。 我校研究生就业大致可以

分为两个部分。一部分可以在全国的各级各类企事业单位就

业，另一部分可以在全国的教育系统就业。近年来，面临越

来越严峻的就业形势，首都师范大学积极拓展就业市场，为

各类不同需求的学生搭建不同的就业平台。你只要拿到教师

资格证，都可以去教育系统，中学小学甚至其他的教育系统

就业，近年来面临越来越多的就业，越来越严峻的就业形式

可以说首都师范大学就业指导中心积极拓展就业市场，他们

在各个不同的层次和领域当中为学生搭建不同的就业平台，

比如说我们所有的学生最开始的时候大家都集中在北京，甚

至一些其他的大城市当中，那么近几年我们就注意开发一些

中小城市就业市场，甚至包括西部的一些就业市场，因为西

部急缺人才但是我们的学生大部分不愿意往西部走，但是西

部往往因为他缺人才所以就业期望值实际上比我们在大城市

里面得到的就业期望值高一些，所以根据不同学生的不同特

点，我们就业部门也做了很多努力，相信解决就业的问题是



社会、学校几方面同努力的一个结果，我们也希望考入首都

师范大学的学生跟我们携手共同努力解决我们将来的就业问

题。 网友热点问题解答 网友：于老师您好，我的起点很好，

低学历并不是很好，可是非常的想报考我们北京的学校的汉

语言文学专业，那么如果报考首都师范大学的汉语言文学是

不是只看参考书目就行，对于首都师范大学的汉语言文学的

专业，对于外校的招生录取的情况是怎么样的？ 于老师：这

位考生你目前你报考任何的一个专业只看参考书是不行的，

我想除了看参考书以外还应该阅读其他相关的书籍特别是你

所报考的本学科的一些标志性的成果，大家都应该浏览到，

那么我们学校的汉语言文学单位生源还是不错的，我们整体

首都师范大学每年来自外校的学生多达70、80%所以考生不要

有任何的顾虑，希望报考积极准备是大家需要做的事情。 网

友：我一共有三个问题，这三个问题可能都是在职研究生报

考的时候一些比较关注的问题，我现在所有的档案都在公司

，调档的流程具体是怎么样的？有什么样的要求呢？另外是

现在我的户口是入的公司的集体户口，读我们首都师范大学

的在职研究生是不是也需要转户口？另外是非师范毕业的，

那么我们在招生录取的时候有没有特殊的要求？ 于老师：第

一个问题关于调档的问题，在录取的时候我们会向您的单位

发出调档函，单位接到调档函的时候您需要和单位进行协商

，协商转档的事宜，如果您想上在职的，就在复试的时候提

供单位委托培养的证明，如果您不想上在职的，就需要跟单

位脱离关系，那就没有调档的，那么档案直接入到我们学校

来了。 第二个是户口问题，集体户口没关系，转户口是凭着

我们的通知书去调转户口的，只要你拿到我们的通知书，公



安部门他会知道基本的程序。 第三个问题是本科您是非师范

学校的，这个我想特别说明一下，在报考研究生的问题上，

首都师范大学对于本科是否非师范院校没有要求，这也是很

多考生的一个误区，他们经常问老师我不是学师范的，我能

报考你们研究生吗？这个师范和非师范生主要是指我们的本

科教育而言，对于本科教育而言我们有两大类专业提供给考

生，一类是传统师范教育，另一类是非师范类的教育专业，

对于研究生就没有这个限制了，研究生所有的专业设置都是

按照教育部规定的，按照国家规定的学位和学科点设置的，

所以师范和非师范没有什么关系。 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


